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Александр ГАМОВ

5 лет назад не стало 
нашего удивительного 
автора «Окна в природу».

Лет за 10 до своего ухода наш 
легендарный обозреватель пере-
стал проводить презентации сво-
их книг. И не праздновал юби-
леи. Не любил помпезности - ни 
в жизни, ни в своих очерках. Ко-
торые написаны простым, лако-
ничным русским.

Неправда, когда говорят, что 
мы уже не «Комсомольская» и 
не «правда». Если б это было так, 
Василий Михайлович ушел бы из 
газеты. Или газета - от него. А он 
трудился до последнего дыхания.

До «Комсомолки» я работал 
в «Советской России» - все мы 
«квартировали» в одном здании 
на улице «Правды», 24. Я раз 10 
оказывался в одном лифте с Ва-
силием Михайловичем, но только 
здоровался с ним. А вот предста-
виться стеснялся...

Осмелел, только когда перешел 
работать в «Комсомолку» - 1 сен-
тября 1993-го. И, кажется, очень 
удивил Пескова тем, что перечис-
лил все его книги, которые выш-
ли к тому времени. А однажды 
сразил его тем, что начал читать 

наизусть целые страницы из его 
бессмертных очерков о космонав-
тах и даже... фрагмент интервью 
с маршалом Жуковым.

И какое же это было везение в 
жизни - работать с ним в одной 
газете 20 лет! Ну как работать? 
Видеть его в редакционном ко-
ридоре - с командировочным удо-
стоверением в руках. В стенбюро, 
где он диктовал нашим девушкам 
свои репортажи, он иногда раз-
решал мне заглянуть в рукопись. 
Он писал только простым каран-
дашом, мелким почерком, часто 
сокращал слова - видимо, и здесь 
берег лес, который идет на бумагу. 

Когда «деда Василия» не стало, 
я, надеясь на его прощение (отту-
да, сверху!), рассказал, как «рабо-
тал почтальоном Пескова» - пере-
давал Владимиру Путину записки 
от него. Пару раз - лично в руки 
президента. Песков то просил на-
градить егеря, спасшего от гибели 
дюжину медвежат, то внести по-
правку в закон о заповедниках... 
Путин реагировал всегда.

Года за два до ухода Песков стал 
делать ревизию в своем архиве: 
приносил в редакцию и раздари-
вал книги - о войне, о природе... 
Мне, как он говорил, полагается 
«особая награда»: значок, кото-
рый побывал в космосе. Но я от-

казался. Сказал, что это слишком 
дорогой подарок. А он так с нами 
прощался. А я с ним прощаться 
не хотел.

...Был уверен, что не осталось 
ни одного снимка, где я был бы с 
Василием Михайловичем. И вот 
в марте в соцсетях увидел это фо-
то. Оказывается, журналист Олег 
Шаповалов снял нас в феврале 
2006-го, когда в понедельник, 
13-го, сгорела «Комсомолка». 
Песков, как и все мы, пришел на 
пепелище, пытался найти хоть 
что-то. Но там, где находилась 
его кабинка, был эпицентр по-
жара.

На душе тогда у нас, сами пони-
маете, что было... Катастрофа! А 
то, что осталось, залито водой. 
Вон видите, на фото - сосульки! 
Но вот рядом - Василий Ми-
хайлович. В резиновых сапогах. 
В своей лесной шапке. Что он 
тогда нам сказал? 

- Не тушуйтесь, ребята, - груст-
но, но уверенно. - Такая газета 
сгореть не может.

И пришел Песков 
в резиновых сапогах...
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Этот снимок, где 
Песков (справа) и Гамов 
вместе, сделан на фоне 
сгоревшего здания на 
улице «Правды», 24. 
Тут была редакция 
«Комсомолки»...

«Комсомолка» 
издала книги 
Василия 
Пескова. 
Ищите 
на shop.kp.ru 
и в магазинах 
«КП».
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Федор ПЕТУНИН

Собака Бусинка 
из сочинского приюта 
«ПовоДОГ» вчера 
уехала с новым 
хозяином в Перу.

ЛЮБОВЬ С ПЕРВОГО 
ВЗГЛЯДА

Что такое собачье счастье, 
теперь точно знает сочинская 
дворняжка Бусинка. Бездом-
ная собака обрела нового хо-
зяина, причем в 12 000 км от 
Сочи.

Вечером 26 июня 32-летний 
бизнесмен из Лимы Рикардо 
Лазо возвращался в гостиницу 
в олимпийской столице Рос-
сии в отличном настроении. 
Сборная Перу, впервые за 36 
лет пробившаяся на чемпио-
нат мира, наконец-то одержа-
ла победу. Тут на глаза Рикар-
до и попалась Бусинка - она 
забралась во двор отеля в по-
исках безопасного места и еды.

- Я заметил, что она сильно 
хромает. Было понятно, что 
оставлять ее на улице нель-
зя, - вспоминает Рикардо. - Я 
быстро понял, что хочу забрать 
ее домой.

Но как это сделать? Билеты 
в Перу у болельщика были уже 
на следующий день, так что 
оформить все необходимые 
документы для перевозки жи-
вотного он никак не успевал.

- В интернете нашел приют 
«ПовоДОГ», списался с его 

представителями, объяснил 
ситуацию. Они вызвались не 
только подержать у себя Бу-
синку, но и оформить все до-
кументы. Тогда я уже твердо 
знал, что вернусь в Россию за 
ней, - говорит Рикардо Лазо.

В руки специалистов собака 
попала не в лучшем состоя-
нии: истощение, травмиро-
ванная лапа. Но Бусинка еще 
очень молода, ей около семи 
месяцев, так что быстро по-
шла на поправку. Кстати, это 
имя ей дали в приюте. Менять 
его новый хозяин не соби-
рается, хоть и произносит с 
акцентом.

- Сейчас, когда я вернулся, 
она меня узнала. Подошла, 
легла головой на коленку, - 

улыбается Рикардо. Бусинка 
у него на руках задремала и 
чувствует себя как дома.

Дорога до Лимы неблизкая - 
вместе с пересадкой занимает 
более 16 часов. Сотрудники 
«ПовоДОГа» дали новому хо-
зяину рекомендации, как об-
легчить Бусинке перелет, а тот 
в ответ пообещал присылать 
фотографии питомца.

- Сопровождение живот-
ных, которых мы отдаем 
хозяевам, - обычная для 
нас практика, - говорит 
руководитель программы 

защиты животных фонда 
Олега Дерипаски «Вольное 

Дело» Татьяна Шалимова.

ПОМОЩЬ ПРИШЛА
Приют для бездомных жи-

вотных «ПовоДОГ» открылся в 
Сочи по инициативе основате-
ля фонда «Вольное Дело» Оле-
га Дерипаски накануне Олим-
пиады-2014. Тогда проблема 
уличных собак встала особен-
но остро - перед Играми Со-
чи представлял собой огром-
ную строительную площадку. 
Съехавшиеся туда рабочие 
подкармливали четвероногих 
бродяжек, и те быстро к ним 
привязались. А когда олимпий-
ские объекты были сданы, со-
баки оказались предоставлены 
сами себе. Перспективы у них 
были самые мрачные.

Именно в этот момент рас-
пахнул свои двери первый в 
Сочи частный приют для без-
домных собак «ПовоДОГ». С 
тех пор новый дом в России, 
США и странах Европы об-
рели 720 бездомных собак. 
Сейчас в приюте около 300 
постояльцев.

- Пример «ПовоДОГа» за-
разителен. Посмотрев, как 
работают здесь волонтеры и 
ветеринары, я решил открыть 
аналогичный приют на роди-
не, в Лиме, - делится плана-
ми Рикардо Лазо. - А Бусинка 
станет нашим символом и та-
лисманом!

«ПовоДОГ» планирует рас-
ширяться. Нынешней осенью 
будет открыто еще четыре 
приюта: в Наро-Фоминске, 
Абакане, Иркутске и Крас-
ноярске.

- Главная наша задача - со-
циализировать собаку и найти 
ей новых хозяев, - говорит Та-
тьяна Шалимова. - Надеюсь, 
пример Рикардо вдохновит 
других поучаствовать в судь-
бе наших питомцев.

Инвестиции в приюты «По-
воДОГ» составят за 2014 - 2018 
годы около 250 млн. рублей. 
Помимо содержания приютов, 
в «Вольном Деле» планируют 
проводить работу со школьни-
ками по воспитанию этичного 
отношения к животным, про-
пагандировать и распростра-
нять свой опыт усыновления 
бездомных животных.

Долгая дорога домой
 ■ ДОБРОЕ ДЕЛО
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Рикардо 
Лазо и Бусинка 

встретились
 в Москве, чтобы 
улететь вместе 

в Перу.

КСТАТИ
Фонд Олега Дерипаски «Вольное Дело» - одна из крупнейших част-

ных благотворительных организаций в России. С 1998 года фонд 
реализовал более 500 проектов в 50 регионах России. Основные 
направления работы - образование, наука, культура, защита жи-
вотных. Среди ключевых проектов фонда - поддержка Фанагорий-
ской археологической экспедиции, программа подготовки будущих 
инженерно-технических кадров «Профессионалы будущего».
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Владимир СУХОЙ, 
тележурналист,
профессор МГИМО

Компания «Транснефть» 
отмечает юбилей.

25 ЛЕТ ЛИДЕРСТВА
Говорят, настоящий лидер - 

это тот, кто в силах помочь 
другим претворить их мечты 
в жизнь. Компания «Транс-
нефть» - именно такой ли-
дер. Уже четверть века она в 
буквальном смысле создает 
новые направления развития 
топливно-энергетического 
комплекса России.

День рождения «Транс-
нефти» - 14 августа 1993 года. 
Именно в этот день 25 лет на-
зад было принято Постанов-
ление Совета Министров - 
Правительства Российской 
Федерации № 810 об учреж-
дении Акционерной ком-
пании по транспорту нефти 
«Транснефть». Учредитель 
компании, зарегистрирован-
ной в Московской регистра-
ционной палате 26 августа 
1993 года, - Правительство 
Российской Федерации.

П р е д ш е с т в е н н и к о м 
«Транснефти» с 1970 по 1993 
год был бывший советский 
главк - Главное управление 
по транспорту и поставкам 
нефти (Главтранснефть), от-
вечавшее за перекачку всей 
добываемой в СССР нефти.

ОТ РЕКОРДА К КРИЗИСУ
Начиная с «пикового» 1988 

года, когда годовой объем сда-

чи нефти в трубопроводную 
систему составил 599,1 млн. 
тонн, общая добыча сырья в 
стране начала неуклонно сни-
жаться. Так, в год своего соз-
дания «Транснефть» приня-
ла для транспортировки уже 
347,6 млн. тонн, а еще через 
три года - всего 295,1 млн. 
тонн. За шесть лет добыча 
«черного золота» в стране 
упала в два раза.

Последние на то время 
крупные трубопроводные 
проекты были реализованы 
в промежутке между 1985 
и 1990 годом после ввода в 

эксплуатацию нефтепрово-
дов Красноленинск - Кон-
да, Уренгой - Холмогоры, 
Чимкент - Чарджоу, Тенгиз - 
Гурьев - Астрахань - Гроз-
ный. Правда, в этот период 
в основном достраивали уже 
сооруженные объекты, стро-
ительство же новых объектов 
сошло на нет.

Трубопроводная отрасль 
страны переживала очевид-
ные экономические трудно-
сти, связанные со структур-
ной перестройкой советской 
экономики и снижением до-
ходов от перекачки одного 

из важнейших экспортных 
продуктов.

Цены на «черное золото» 
постоянно пробивали дно. 
К февралю 1991 года, когда 
подошла к концу операция 
«Буря в пустыне» в Кувейте, 
стоимость нефти составляла 
15 - 17 долларов за баррель.

ТРУДНОСТИ 
ДЕВЯНОСТЫХ

После распада СССР в де-
кабре 1991 года последовал 
«раздел имущества» между 
бывшими республиками Со-
юза, в результате чего часть 

нефтепроводов и экспорт-
ных портов отошли тем го-
сударствам, на территории 
которых они оказались. 
Многие российские нефте-
проводные объекты были 
выведены из эксплуатации.

В 1993 году в управлении 
«Транснефти» из 80 тысяч 
километров советских не-
фтепроводов и 572 нефтепе-
рекачивающих станций оста-
лось 44,5 тысячи километров 
магистралей и 316 НПС.

Экспортный нефтяной 
поток продолжал идти через 
латвийский порт Вентспилс 
и частично через литовский 
Бутинге. Но теперь за транзит 
через балтийские страны надо 
было платить ежегодно сотни 
миллионов долларов.

По системе «Транснефть» в 
ее конфигурации 90-х годов 
экспортировать нефть мож-
но было только по двум на-
правлениям: через морской 
терминал в Новороссийске - 
это перевалка максимум 
50 миллионов тонн нефти в 
год и по построенному в 60-х 
годах нефтепроводу «Друж-
ба». Это еще 50 миллионов 
тонн. Все.

Не стоит забывать и о гео-
политических рисках. Един-
ственный морской порт и 
одинокая транзитная труба, 
проходящая через сопредель-
ные страны, означали серьез-
ную зависимость от внешних 
факторов и предоставляли 
слишком узкий коридор в 
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Порт Приморск в этом году планирует перевалить на экспорт больше 52 млн. тонн нефти и нефтепродуктов.

Четверть века вместе     со страной
ТОЛЬКО ЦИФРЫ

«Транснефть» - крупнейшая 
в мире нефтепроводная ком-
пания.

Протяженность ее маги-
стральных нефтепроводов 
составляет 51,5 тысячи ки-
лометров, магистральных не-
фтепродуктопроводов - 16,9 
тысячи километров.

По системе «Транснефти» пе-
рекачивается 84% добываемой 
в России нефти и 26% произ-
водимых в стране светлых не-
фтепродуктов.

По данным на декабрь 2017 
года, «Транснефть» занимала 
первое место в мире по клю-
чевым производственным по-
казателям среди профильных 
компаний (хранение и транс-
портировка нефти и газа). В 
глобальном рейтинге 250 круп-
нейших нефтегазовых и энер-
гетических корпораций мира 
американского агентства S&P 
Global Platts (The S&P Global 
Platts Top 250 Global Energy 
Company Rankings) «Транс-
нефть» заняла 14-е место, под-
нявшись на девятнадцать пози-
ций с 33-го места в 2016 году.

Численность работников 
системы «Транснефть» - более 
114 тыс. человек.
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Проверка технологического оборудования на НПС «Сокур».
Новосибирское РНУ, АО «Транснефть - Западная Сибирь».
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принятии стратегических 
решений.

Внутри страны на смену 
государственным нефтедо-
бывающим предприятиям 
пришли частные акционер-
ные общества, стремившиеся 
получить «доступ к трубе» и 
реализовать таким образом 
свой потенциал, в первую 
очередь экспортный. В то 
время поставки нефти для 
государственных нужд были 
сокращены до 20% ее добы-
чи, остальные 80% нефтяники 
имели право реализовывать 
самостоятельно, и бизнесме-
ны вовсю пользовались пре-
доставленной им свободой. 
Ограничивал их только за-
прет на 100-процентный вы-
воз сырья из России. Иначе 
все «черное золото» утекло бы 
за границу - цены там были 
выше.

В те годы «Транснефть» на-
чала выполнять свою важ-
нейшую координирующую 
функцию в организации 
движения нефтяных пото-
ков по территории России. 
Необходимо было учиты-
вать, что в условиях весьма 
либеральных правил игры 
для полутора десятков но-
вообразованных нефтяных 
компаний зачастую возника-
ли существенные сложности 
во взаимоотношениях между 
владельцами и потребителя-
ми сырья. Например, за пару 
месяцев летней навигации 
нужно было во что бы то ни 
стало обеспечить топливом 
районы Севера, Камчатки и 
Дальнего Востока. Каждый 
день проволочек и промед-
ления в поставках грозил 
обернуться настоящей ката-
строфой для жителей этих 
регионов.

У ИСТОКОВ БОЛЬШИХ 
ПРОЕКТОВ

С 1999 года добыча нефти 
в России начинает расти. В 
2000 году нефтяники сда-
ли в систему «Транснефть» 
314,8 млн. тонн. Становит-
ся очевидным, что после 
десятилетия строительного 
простоя требуется масштаб-
ное изменение конфигура-
ции трубопроводной си-
стемы, отвечающей новым 
экономическим реалиям и, 
что самое важное, - ново-
му стратегическому под-
ходу руководства страны 
к принципам обеспечения 
интересов России на пост-
советском пространстве и в 
мире в целом.

Благодаря принятым за-
частую волевым решениям 
в самом начале нулевых бы-
ли последовательно построе-
ны перемычка от нефтебазы 
Махачкалы до точки врез-
ки в магистральный нефте-
провод Баку - Новороссийск 

для обеспечения надежного 
транзита азербайджанской 
нефти через российскую 
территорию, а также транс-
портировки казахстанской 
и туркменской нефти через 
порт Махачкала в направле-
нии Новороссийска.

Летом 2001 года было за-
вершено строительство 
259-километрового нефте-
провода Суходольная - Ро-
дионовская, позволившего 
транспортировать россий-
скую нефть в обход украин-
ской территории. В декабре 
того же года была введена в 
строй первая очередь Бал-
тийской трубопроводной 
системы, связавшая место-
рождения Западной Сибири, 

Тимано-Печоры и Урало-
Поволжья с портом При-
морск - первым российским 
экспортным терминалом 
на побережье Балтийского 
моря. За пять лет мощность 
БТС была доведена с 12 до 
74 млн. тонн в год.

ПО ВСЕМ 
НАПРАВЛЕНИЯМ

2006 год стал одним из 
ключевых в истории ком-
пании: началось строитель-
ство грандиозной по своим 
масштабам и технической 
сложности трубопроводной 
системы Восточная Сибирь - 
Тихий океан. Еще в 2003 году 
«Транснефть» предложила 
создать гигантский трубо-
провод, который позволил 
бы ускорить освоение ме-
сторождений Восточной 
Сибири и наладить поставку 
нефти на российские НПЗ, 
а также в страны Азиатско-
Тихоокеанского региона 
(АТР). Первый стык трубо-

проводной системы ВСТО 
был сварен 28 апреля 2006 
года в районе Тайшета, а 
уже в декабре 2009-го в но-
вом порту Козьмино были 
отгружены первые 100 ты-
сяч тонн нефти. Сейчас порт 
превратился в мощный не-
фтеналивной терминал и 
способен принимать круп-
нотоннажные танкеры, о чем 
было сложно даже мечтать 
еще десять лет назад. В 2017 
году через Козьмино экс-
портировано 31,7 млн. тонн 
российской нефти.

Построен и успешно функ-
ционирует нефтепровод-
отвод от ВСТО - Сково-
родино - граница КНР, 
способствующий укрепле-
нию позиций России на ки-
тайском нефтяном рынке.

В 2009 - 2012 годах «Транс-
нефть» реализовала проект 
строительства второй очере-
ди Балтийской трубопровод-
ной системы (БТС-2), предо-
ставивший отечественным 

нефтяникам третий по счету 
морской экспортный терми-
нал в течение 10 лет.

В 2011 году введен в эксплу-
атацию нефтепровод Пурпе - 
Самотлор - связующее звено 
между западной и восточной 
частями российской нефте-
проводной системы, а в 2016 
году - участок Заполярье - 
Пурпе для транспортировки 
нефти с новых месторожде-
ний Ямало-Ненецкого ав-
тономного округа и севера 
Красноярского края.

Тогда же, в 2016 году, 
«Транснефть» завершила 
строительство нефтепровода  
Куюмба - Тайшет, предна-
значенного для подключе-
ния к системе ВСТО нефти с 
Юрубчено-Тохомского и Ку-
юмбинского месторождений.

После завершения про-
цесса интеграции в «Транс-
нефть» российской нефте-
продуктопроводной системы 
компания активно модерни-
зирует и развивает произ-

водственные мощности для 
транспортировки светлых 
нефтепродуктов. В 2016 году 
завершен проект «Север-15» 
для увеличения экспортных 
поставок дизельного топли-
ва через порт Приморск до 
15 млн. тонн в год и нача-
та реализация проекта «Се-
вер-25».

В 2017 году завершен про-
ект «Юг-1» и первый этап 
проекта «Юг-2» для поста-
вок дизельного топлива на 
внутренний рынок, а также 
в страны Европы через порт 
Новороссийск в объеме до 
6 млн. тонн в год.

«Транснефть» также 
успешно работает над уве-
личением поставок бензина, 
дизтоплива и авиационно-
го керосина в Московский 
регион в объеме до 14 млн. 
тонн в год.

ВМЕСТЕ СО СТРАНОЙ
25-летняя история разви-

тия «Транснефти» является 
неотъемлемой частью новей-
шей истории отечественной 
нефтяной отрасли и России 
в целом.

Компания вместе со всей 
страной преодолела перма-
нентный кризис и угрозу 
распада в 90-х, выработала 
собственную долгосрочную 
стратегию на основе нацио-
нальных интересов и к се-
редине 2000-х вошла в фазу 
устойчивого роста.

Проекты, реализация ко-
торых в конце XX века ка-
залась несбыточной мечтой, 
сегодня являются мощными 
двигателями российской эко-
номики.

С момента своего создания 
«Транснефть» транспорти-
ровала 10,1 миллиарда тонн 
нефти, а нефтепродуктов за 
последние 10 лет перекачано 
более 300 миллионов тонн.
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Трубопроводная система 
Восточная Сибирь - 

Тихий океан строилась 
в сложнейших 

климатических условиях.
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Специалисты АО «Транснефть-Диаскан» осуществляют диагностику трубопроводов 
с помощью внутритрубных инспекционных приборов собственного производства, 
которые по своим параметрам находятся на уровне лучших мировых образцов,

а некоторые не имеют аналогов в мире.

Четверть века вместе     со страной
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Окончание. 
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Журналист одесской газеты «Дум-
ская» спросил, нет ли у нее носталь-
гии по СССР.

- У меня нет и не может быть но-
стальгии по СССР! Я счастлива, что 
все это разрушилось. Хотя было тя-
жело. Может, это и вам предстоит на 
Украине. В 90-х я увидела человека, 
у которого вместо обуви были зимой 
газеты. Переход был очень тяжелым. 
Я в политике ничего не понимаю, 
но если вы вступите в Евросоюз… 
Я знаю, что любой переход очень 
сложный. Мы прошли это. В Латвии 
десять лет была нищета.

Заявление Вайкуле вызвало бур-
ную реакцию в российском интер-
нете. Все ее хиты звучат на русском, 
прославилась она в советское время, 
и любили ее прежде всего в России. 
Многие восприняли ее слова как 
личное оскорбление. «Пригрели 
змею!», «Вот и пой в Европе!» - лишь 
два из сотен комментариев на сайте 
kp.ru. «Ах, вернисаж, ах, вернисаж, 
я вам спою, что Крым - не ваш», - 
шутит в Твиттере журналист Михаил 
Шахназаров.

- Лайма Вайкуле по решению на-
шей мониторинговой группы будет 
включена в «крымское досье». Не-

допустимо рассматривать крымскую 
ситуацию сквозь открытый или за-
крытый кошелек. Качество души 
творческого человека не измеряется 
в серебрениках, - так отреагировал 
глава общественной палаты Крыма 
Григорий Иоффе.

- Вайкуле заявила, что ни за ка-
кой гонорар не поедет в Крым, а я 
на Украину, там русских обижают! 
- написал в Инстаграме актер Стас 
Садальский, притом признавшийся 
Лайме в любви.

От значимых персон в России слов 
поддержки Вайкуле не прозвучало.

Лишь директор певицы Алексей 
Яковлев поспешил смягчить слова 
певицы.

- Каждый воспринимает это заяв-
ление в меру своей испорченности. 
Я думаю, что это все перекручено и 
раздуто. Думаю, это не совсем пра-
вильно, - заявил он в интервью.

А что он еще мог сказать?! Напом-
ним: Лайма Вайкуле по-прежнему 
постоянно выступает на сборных 
концертах в Москве и Питере, уча-
ствует в съемках российских про-
грамм, многие ее здесь любят не 
меньше, чем при СССР. Неужели 
из-за этого интервью все оборвется?

Подготовили 
Екатерина БОЛГОВА, 

Саша ПЯТНИЦКАЯ.

Лайма ВАЙКУЛЕ - украинским 
журналистам:

Не буду выступать в Крыму, 
какой бы гонорар  
ни предложили

Крымчане - Лайме:

Не надо оценивать ситуацию 
на полуострове через кошелек!

Из жизни
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А В ЭТО ВРЕМЯ
Пригожин посоветовал 
Вайкуле больше не выступать 
на территории России

Юлия ДИВЕЕВА

Продюсер подчеркнул, что на заработки артисты 
едут к нам, а за пределами нашей страны позволяют 

себе политические выпады.
- Тогда не надо приезжать в Россию и выступать на 

корпоративах. А то получается, что артист не может 
поехать в Крым, но приезжает за деньгами «в страну-
агрессора». Где логика? То есть зарабатывать в России 
деньги они приезжать не боятся, а порадовать людей 
в Крыму - боятся! - заявил Иосиф Пригожин.

Он подчеркнул, что уважает Лайму Вайкуле и при-
знает ее право на собственное мнение, но считает, 
что любой артист должен быть вне политики:

- Я не знаю, кто ее вынудил такое сказать. «Нам, 
европейцам, запрещено»… Никому не запрещено! 

Я могу честно сказать, если нас будут пускать 
на Украину и в Латвию - мы поедем! - отметил 

продюсер.

Эдгард ЗАПАШНЫЙ:

На латышском 
нет ни одной 

узнаваемой 
песни

Екатерина БОЛГОВА

Известный дрессировщик напом-
нил певице про общее прошлое в 

СССР.
«Дорогая вы «наша» Лайма. Если бы не 

Советский Союз, то вы бы никогда так пре-
красно не пели на русском языке, который на 

протяжении всей вашей карьеры поил и кормил вас, 
так как на родном латышском у вас до сих пор нет 

ни одной узнаваемой песни!» - написал Запашный на своей 
странице в Instagram. Он также напомнил, что Вайкуле не от-
казалась от звания заслуженной артистки Латвийской ССР. И 
напомнил, что Крым является частью России. «Без особого к 
вам уважения: дважды занесенный в список «Миротворца» Эд-
гард Запашный, человек, который до сих пор во всех анкетах 
пишет, что родился в СССР!» - подытожил Эдгард Запашный.

Мария РЕМИЗОВА

Александра Скиртача 
приговорили к трем 
годам условно.

Александра Скиртача, быв-
шего водителя и помощника Ана-
стасии Волочковой, несколько 
месяцев назад отправили в СИЗО 
за то, что он, по словам своей 
работодательницы, увел у нее 
миллионы. Позже ему изменили 
меру пресечения на домашний 
арест. Выйдя на свободу, бывший 
водитель вместе со своей женой 
практически круглосуточно сидели 
в Инстаграме, где со своих стра-
ничек поливали грязью Анастасию 
Волочкову и ее семью. 

- Эта семейка утверждает, что у 
богатых можно и нужно воровать, 
- возмущалась балерина, расска-
зывая журналистам о выходках 
своего бывшего водителя и его 

жены. - Скиртач не постеснялся 
живую мать «похоронить», чтобы 
заполучить от меня деньги на по-
минки. Случайно выяснилось, что 
мама Александра жива. У этого 
человека нет ничего святого. Он 
воровал у меня деньги, опаивал 
меня какими-то таблетками, чтобы 
отправить на тот свет. Не доносил 
мои гонорары до банка. Средства, 
которые я выделяла на коммуналь-
ные платежи, тоже шли в карман 
Скиртача. Потом, когда вскрылись 
его аферы, я узнала, что у него 
миллионные долги. И свою бывшую 
жену Скиртач бросил с тремя деть-
ми, лишив крыши над головой, - из 
дома их выселили его кредиторы.

Суд разбирался в аферах Алек-
сандра Скиртача несколько меся-
цев и наконец-то вынес приговор: 
бывший водитель Анастасии Волоч-
ковой признан виновным по всем 
пунктам и приговорен к условному 
сроку на три года.  
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42-летняя Анастасия Волочкова 
довольна, что человек, который 

втерся в ее доверие и крал у нее 
деньги, наконец-то наказан.
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Бывший водитель балерины 
Александр Скиртач должен будет 

вернуть ей все украденные деньги.

Как европейке, 
Лайме 

запрещено петь 
на полуострове. 

В Москве 
ей пока что 

выступать никто 
не запретил...

 ■ ФИНАЛ

Суд признал водителя 
Волочковой виновным  
в краже денег у балерины
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Елена БОДУЭН

Певица исполнила 
новую композицию на 
стихи Бродского в горах.

LiveFest в Сочи проходит на вы-
соте - в прямом смысле этого слова, 
на высоте 1600 метров. Добираться 
туда пришлось на подъемниках, ко-
торые еле выдерживали желающих 
послушать инди-группу Pompeya, 
Дельфина, Therr Maitz, Монеточку 
и Земфиру. Задумка удалась на сто 
процентов - сползающий с гор полу-
прозрачный туман, зеленые склоны, 
потрясающий вид на Роза Хутор и 
модная музыка сочетались идеально.

Все гадали: как смогут выступить 
на одной сцене Земфира, Моне-
точка и Гречка, учитывая, что с ме-
сяц назад Земфира удостоила двух 
молодых коллег самых нелестных 
эпитетов?.. А скандала никакого не 
вышло: Гречка за неделю до начала 
фестиваля отказалась от участия, а 
Монеточка выступила на пять часов 
раньше Рамазановой и сразу уехала… 

Не так давно в интервью Моне-
точка сказала, что Гречка ей боль-
ше нравится, чем Земфира, потому 
что она «более трушная» (в смысле 
настоящая). Хотя уж кого-кого, а 
Рамазанову точно не обвинишь в 
фальши. «Настоящесть» - это как 
раз то, за что ее полюбили в первую 
очередь.

Она по-прежнему женщина-маг. 
Стоит ей выйти на сцену и спеть 
пару фраз, и мы все, как зайки, под-
падаем под ее обаяние. Все новые 
музыкальные любови и предпочте-

ния забываются, стоит услышать ее 
хиты. Пусть некоторые из них были 
написаны еще в прошлом веке, ак-
туальности не потеряли. Во-первых, 
Земфира с любовью перерабатыва-
ет свои песни, придавая им совре-
менное звучание. Во-вторых, как 
показала жизнь, композиции вроде 
«Лондона» получились «на века». 
На фестивале были и сорокалетние 
фанаты ее творчества, и юные по-
клонницы, которые начали слушать 
ее всего год назад. 

- У меня с Сочи своя, особенная 
история, - вспомнила Земфира слу-

чай десятилетней давности, когда во 
время ее выступления в 
Сочи выключился свет. 
Организаторы знали, 
что такое может слу-

читься, но не взяли до-
полнительные генераторы. И в 

итоге Земфира выступала в темно-
те, а инструменты звучали очень ти-
хо - энергии не хватало. Она сильно 
расстроилась, даже, по сообщениям 
местных СМИ, не хотела больше 
никогда возвращаться в город… 

Но в этот раз все было безупречно 
- и звук, и свет, и энергия. Певица 
улыбалась, танцевала, общалась с 
публикой. Напомнила, что как раз 
в эти дни будет звездопад, который 
отлично смотрится в горах.

А еще Земфира сообщила: 
- Сегодня мой последний концерт 

в обозримом будущем. Давайте на-
сладимся - и вы, и я. 

Этим летом Земфира выступила 
на нескольких летних фестивалях, 
и LiveFest стал последним. Есть на-
дежда, что вместо выступлений ар-
тистка в конце концов выпустит но-
вый альбом - а то последний вышел 
целых пять лет назад. Одна песня 
уже есть, на стихи Иосифа Брод-
ского - «Новые стансы к Августе», 
которую певица этим летом впервые 
исполнила публично. Ее она посвя-
тила друзьям, имея в виду, видимо, 
Ренату Литвинову и дизайнера Гошу 
Рубчинского, которые приехали на 
фестиваль ее поддержать. Да-да, это 

тот самый Рубчинский, по которо-
му прошлась Монеточка в одном 
из главных своих хитов: «Защити 
от Гоши своих друзей, всегда хо-
ди в магазины с ними». Интересно, 
хватило бы у нее самоиронии спеть 
эту песню модельеру. Или хотя бы 
смелости познакомиться с челове-
ком, о котором она так отозвалась и 
с которым так неудачно разминулась 
на LiveFest.

Татьяна Навка и ее муж, пресс-секретарь Президента России Дмитрий Пе-
сков, провели несколько дней в отпуске на море. Супругам удалось собрать 
под одной крышей всех своих детей от нынешнего и предыдущих браков. 
И они решили запечатлеть этот редкий момент для семейного альбома. 
Снимком Татьяна поделилась в Инстаграме. 

На фото (слева направо): Михаил, Дени, Николай (на заднем плане) Пе-
сковы, Александра Жулина, Татьяна Навка, Надежда, Дмитрий и Лиза Пе-
сковы. А рядом - какая-то птица. Как шутливо заметила Навка, «не аист».

звезд

Все новости 
о жизни 
знаменитостей -  
в разделе 
«Звезды» на сайте
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От песен Земфиры млеют все.  
И 40-летние, и те,  

кто еще не родился, когда 
они впервые прозвучали. 

Земфира в Сочи: 

Это мой последний концерт в обозримом будущем
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Вот Монеточке (Елизавете 
Гырдымовой) в 1999-м,  

когда хиты Земфиры прогремели 
на всю страну, не было и года. 
А сейчас две звезды активно 

критикуют друг друга...
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